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消除內阻揚港優勢
「一國兩制」提供發展機遇 籲珍惜勿破壞

續落區聽民意 冀加快民生工作市民批議員叫囂掟嘢教壞細路
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港政改爭議

暫告一段落，特區政府隨即表示未來兩年將會專
注處理經濟民生事項。特首梁振英昨日表示，未
來會與各政黨多合作溝通，並會一如既往親身落
區聆聽民意，期望在經濟民生工作上的進展能夠
加快。

與議員配合做好民生經濟
政改方案上月被反對派綑綁否決，建制派出現

所謂「甩轆」意外。梁振英表示，事後建制派立
法會議員有打電話給他，要求見面解釋。梁振英
說，理解意外只是因為技術上出現問題，故並沒
有責怪他們。他認為，特區政府未來仍需要與建
制派議員配合，做好民生經濟工作，包括全城清

潔行動及成立創科局等多方面。

「會去街市、12元店聽意見」
被問到今次政改爭議反映香港民意分歧，未來

如何多聽市民意見，梁振英認為溝通非常重要，
特區政府重視與市民溝通，自己與官員也生活在
市民當中。他強調，他不會只坐在「政府車」
中，由甲地到乙地，指自己經常落區，很多時候
都沒有傳媒在場，「會去街市、12元店聽市民意
見，雖然有抱怨及投訴，但都是民意。」
梁振英又指，現時未有角逐連任特首的計劃，
只會做好經濟和民生工作，形容自己是為大眾做
事的「社會公僕」，應謙卑和在各方面吸納社會
意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派議員過往屢次在立法會進行所謂「不
合作運動」，甚至不惜作出出格行為，
阻撓特區政府施政。特首梁振英昨日表
示，自己亦有因為行政立法關係不佳，
而反思工作上做得未夠盡善盡美的方
面；他又進一步表示，有市民批評議員
在立法會拉布、叫囂，甚至擲東西，是
教壞小朋友。他強調，任何可以改善行
政立法關係的工作，特區政府及他個人
都願意做。
梁振英昨晨在電台節目中表示，特區
政府與立法會的關係，就如台灣的「府
院關係」，所出現的問題也非香港獨

有。對於特區政府施政多次遇到激進反
對派議員拉布，梁振英批評，現時立法
會秩序愈來愈混亂，但拉布或議員在立
法會喧嘩，以至「掟蕉」等行為，也不
是他上場才有，「第一隻蕉肯定不是向
梁振英行政長官掟的。」

「香港變到仲差過台灣」
梁振英表示，明白立法會對（特

區）政府的工作有一定制衡，但如今
立法會內部分議員拉布、叫囂、扔東
西等行為愈演愈烈，「前兩日才聽到
一個婦女講，議員這些行為是教壞細
路，香港變到仲差過台灣。」他續

說，「怎麼說你（立法會議員）也是
民意代表，在議會裡，台灣當年朱高
正（立委）在台灣扔東西衝出來的時
候，香港人都在搖頭歎息，但現在曾
幾何時，為何香港變到仲差過台
灣？」

改善行政立法關係 不怕辛苦
梁振英並指出，自己曾為行政立法關

係不佳反思，「做得不足、唔夠快，一
定會檢討。」他強調，任何能改善行政
立法關係的工作，特區政府及他個人都
願意做，笑言「既然辛苦，咪辛苦埋佢
囉。」
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基層工作經歷
勉同學勿輕視

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）面對周邊地區的競
爭，特區政府決定成立創新及科技局，以帶動本港經濟
發展，惟反對派卻不顧一切要拖死創科局，並反對立法
會財務委員會加開會議處理設局的撥款申請。特首梁振
英昨日表示，創科局已在立法會擺了3年，而毗鄰的深
圳已憑着發展高技術產業賺大錢。他寄語香港一些人不
能太短視，若要有良好生活水平，就要從事高產值、高
增值的產業，而創新科技很適合在香港做，香港也很需
要做。

開局申請擺3年並非「打尖」
梁振英昨日接受電台訪問時表示，現屆特區政府已經
是第三次向立法會提出成立創科局，第一次是在3年
前。對於有議員稱成立創科局的撥款申請設於民生項目
前是「打尖」，他反駁指，成立創科局的申請已在立法
會擺了3年，但沒有一個民生項目會討論3年，故不可能

是「打尖」。
梁振英提到，特區政府及香港社會對發展創新科技的

努力，在特區政府成立之初已開始，前特首董建華在任
時已建議成立創科局。他續指，當時的工商局也曾更名
為工商及科技局，但之後撇除了「科技」兩字，變成現
時的商務及經濟發展局。
他指出，現時負責創新科技的商經局工作量很大，要
負責與東盟10個國家逐一商討自由貿易協定、探討國家
「一帶一路」發展戰略、簽署避免雙重課稅協定等，局
長蘇錦樑是出外公幹最多的一個局長，故最好就是將目
前商經局負責創新科技的部門搬去創科局，由未來的創
科局局長專注負責。

莫乃光曾聯同百團體要求成立
梁振英表示，周邊的競爭對手創新科技產業都發展得

很好，而成立創科局所需公帑一年只需3,000多萬元。

他續指，今次反對加會審議設局的「公共專業聯盟」資
訊科技界議員莫乃光，其於去年聯同百多個業界團體，
也同樣要求他「立即成立」創科局。「但現時有議員稱
特區政府解釋得『唔清唔楚』，仍然有很多問題要問，
雖然自己覺得當局可答的已經答了，但既然議員仍有問
題要問，就應加開會議。」
對於創新及科技諮詢委員會主席楊偉雄日前也有隨行

訪問深圳，梁振英表示創新科技是這次與深圳市政府的
討論重點之一，會上也達成一些合作方向，如港深雙方
利用深圳前海、蛇口及香港落馬洲河套區這些平台，去
發展創新科技及金融業。
他憶述，10年前仍有人講「hi-tech 揩嘢，lo-tech撈
嘢」這句俗語，意指從事低技術產業的工廠利潤很高，
高技術的卻會失敗，但現時深圳的高技術產業發展得非
常成功，也很賺錢，相反低技術的工廠因廣東省要升級
轉型，而要搬至東南亞地區，利潤大降。

港很適合做創科 冀港人勿太短視

梁振英昨日接受電台訪問時指出，香港金融市場的制
度、政策、法律和措施等，相比其他金融市場都有優

勢，雖然香港股市近期出現波動，但各方面都是穩定的，
匯率、銀根等也沒有出現問題。他認為，雖然股市現時穩
定下來，但也不能掉以輕心，因為香港除了面積小，更是
高度開放的經濟體。
梁振英指出，香港最大的優勢是「一國兩制」，香港既
是國家的一部分，同時又實行另一種制度，當中的兩文三
語、法治環境及港人守法精神都是優勢。他以香港的競爭
對手作比較，指香港比新加坡有「一國」優勢，與上海相
比又有「兩制」優勢。

港長遠經濟發展機遇多
梁振英續指，香港長遠有很多經濟發展機遇，例如國家
「十三五」規劃、廣東省服務貿易全面自由化、鄰近地區
的自貿區、新一輪的更緊密經貿關係安排（CEPA），再長
遠一些的還有亞洲基礎設施投資銀行（亞投行）成立及國
家「一帶一路」發展戰略。
他表示，明年是自己上任第4年，相信有些工作會見到成

效，包括本港私人住宅樓宇落成量，將是過去10年以來的新
高。至於大量「個人遊」旅客訪港衍生出的系列問題，都會
有應對方案，希望未來兩年經濟民生工作進展加快。

「一帶一路」為港發展添動力
梁振英與多名特區政府官員今日出發到北京與中央官員
會面。對於會見將談及什麼議題，他表示，特區政府未來
的經濟民生工作，部分需要中央及內地省市支持配合，這
是討論的一大方向；同時也希望與中央商討香港在「一帶
一路」發展策略中如何作出貢獻，從而為香港發展增添長
遠動力。
不過，梁振英指出，香港也面對一些挑戰，最大的挑戰
不是沒有錢或沒有能力去做事，而是特區政府要做事時，
就會面對香港內部的阻力。他認為，如果可以較好解決這
些阻力，香港就可以快速發展經濟，從而改善民生。

重視港青就業向上流問題
梁振英續說，在目前內地經濟發展放緩之下，香港仍可
全民就業，特區政府也略有盈餘，可以實行一些惠民措
施，但一切並非必然。他呼籲港人珍惜目前的經濟環境，
「要重視青年人畢業後的就業問題，有就業才有向上流
動，要珍惜目前經濟環境，不要做破壞經濟的事。」
對於反對派議員否決2017年特首普選方案，梁振英表

示，政改方案通過不了很可惜，但明白相信即使在其他地
區，要轉變地方首長選舉方式，意見都會比較分歧。他說，
過去20個月，特區政府真的十分忙碌，成效如何則由大家評
價，強調特區「政改三人組」已不遺餘力推動政改。

：
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全球經濟環境

持續不穩，近期港股亦出現大幅波動。特首梁振

英昨日表示，香港金融市場比其他地區有優勢，

雖然近日股市波動，但各方面都保持穩定。他強

調，香港最大的優勢是「一國兩制」，長遠也有

很多經濟發展機遇，但每當特區政府要做事時，

就會面對香港內部的阻力，如果可以較好解決這

些阻力，香港就可以快速發展經濟，從而改善民

生。他呼籲港人珍惜目前的經濟環境，不要做一

些破壞經濟的事。

■學生自拍與特首合照留念。

■特首與學生交流。

■■梁振英出席電台梁振英出席電台
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）暑假
即將開始，「中學生暑期見習計劃」
昨日舉行啟動禮，邀得特首梁振英出
席。梁振英並與在場學生作近距離真
情對話。梁振英其後在網誌表示，青
年人是香港的未來，期望將來更多的
專業事務所和機構能夠提供實習名
額，讓更多同學能開闊眼界，認識專
業事務所和商業機構的運作，及了解
升學和就業的多種選擇。

喜見學子態度積極 珍惜實習機會
梁振英昨日到天水圍一間中學，出

席由香港專業聯盟及元朗區中學校長
會合辦的「中學生暑期見習計劃」啟
動禮，近距離與來自不同中學的學生
真情對話。梁振英其後在網誌表示，
自己在和同學們交流的過程中，印象
最深刻的是同學們對將來的升學和事
業發展都表現得很積極，對實習機會
也很珍惜。
梁振英指出，「青年人是我們的未

來，青年人要全人發展，就需要學校
教育以外的其他學習機會。」他說，
香港面積不大，但對住在元朗區的中
學生來說，他們可能很少踏足中環或
其他商業區。為了讓同學們開闊眼
界，認識專業事務所和商業機構的運
作，及了解升學和就業的多種選擇，
故在2008年發起「元朗區中學生暑期
見習計劃」，讓元朗中學生實習兩星
期。

啟動禮結束後，梁振英邀請了參加活動的校
長和老師們到粉嶺別墅吃午飯，感謝他們的辛
勞。席間，校長和老師們均向他透露，這個計
劃的名額供不應求，希望未來能有更多機構參
加，讓更多同學能藉這個計劃認識自己、認識
社會。梁振英也表示，希望將來更多的專業事
務所和機構能夠提供實習名額，讓中學同學們
可以增廣見識。
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特首梁振英昨日在「中學生暑
期見習計劃」啟動禮上，與同學
們分享一位在博鱉論壇擔任義工
的香港大學生主動出擊、爭取機

會推銷自己的故事，鼓勵年輕人不要輕視擔任
基層工作的經歷，因任何一個工作崗位都需要
推銷不同的產品或政策，推銷的技巧有很大學
問。

主動女大學生 搜羅名人名片
梁振英昨日與同學分享自己月前出席博鱉論

壇時的一個故事：當天他跟一批在論壇擔任義
工的香港大學生見面，其中一位女大學生十分
主動，從口袋裡拿出了一大疊名片，這些名片
上的名字包括微軟創辦人比爾．蓋茨，還有很
多其他大型跨國企業首腦。梁振英便問這位女
大學生會如何處理這些名片。女大學生回答
說，將會不斷發電郵給對方，直至對方回覆為
止。梁振英指出，這是一個很好的例子，鼓勵
大家應該學習這種積極主動爭取機會的態度。

另有學生也分享自己去年暑假期間透過實習
計劃，到銅鑼灣一間百貨公司擔任售貨員的經
驗。他表示，「由最初以為好簡單到經過多番
碰壁，才賣出全店最貴的球拍，知道推銷工作
很不簡單。」

梁振英回應指，欣賞這位同學的主動和積極
解決問題的態度，並鼓勵大家不要輕視自己被
派到做推銷員的工作，因任何一個工作崗位都
需要推銷不同的產品，「例如做一個老闆，都
要推銷自己的公司；又或是做一個社會領袖，
也要推銷政府的政策，因此推銷的技巧有很大
學問。」他又鼓勵同學們要珍惜學習機會，因
將令他們在未來工作有更大得益。

■香港文匯報記者 鄭治祖

■■啟動禮結束後啟動禮結束後，，梁振英邀請了參加活動梁振英邀請了參加活動
的校長和老師們到粉嶺別墅吃午飯的校長和老師們到粉嶺別墅吃午飯。。


